



**Acción**  
**Rescata**  
**Diego**  
**Lainez**  
**empate**  
**para el Betis**  
1C

La eliminación de este cobro en las instituciones educativas públicas traería serias consecuencias financieras

## Requieren universidades 20 mil mdp para evitar cuotas: rectores

AGENCIA REFORMA  
CIUDAD DE MÉXICO

Garantizar la gratuidad de la educación superior implica modificar el presupuesto y destinar al menos 20 mil millones de pesos anuales, estimó ayer Luciano Concheiro, subsecretario de Educación Superior.

“Para lograr este objetivo, planteado por el actual Gobierno Federal, se requiere de adecuaciones financieras. Hay que cambiar el presupuesto, hay que reconocer este derecho, una vez reconocido este derecho tendremos que reestructurar el presupuesto”, dijo tras participar en el foro “Implicaciones de la obligatoriedad y gratuidad de la educación superior”, organizado por la Asociación Nacional

de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies).

En la inauguración del evento, el secretario general de la Anuies, Jaime Valls, señaló que el cobro de cuotas por servicios educativos como idiomas, actividades culturales y servicios de titulación implican 30% del presupuesto de algunas instituciones y un impacto financiero de 13 mil millones de pesos.

“Si se pueden hacer muchas cosas con el dinero que ya tenemos, pero evidentemente llegar a la meta requiere de recursos que calculamos en 7 mil millones de pesos anuales, además de los 13 mil que son de cuotas.

“Si esto es reconocido, evidentemente tendremos que discutir cómo llegar a cumplir con una obligación”, señaló al res-



**Hay que discutir bien cómo administramos la capacidad que tiene el propio Gobierno de ir invirtiendo y entonces hacer una gradualidad. Al fin del sexenio vamos a llegar al 100% de la oferta necesaria de educación para todos los jóvenes”.**

Luciano Concheiro, subsecretario de Educación Superior

pecto Concheiro.

La gratuidad en el nivel superior, indicó, se extenderá al pregrado, posgrado y a técnico superior universitario.



JESÚS BALLESTEROS / EXPRESO

Gran despliegue realizaron las autoridades en la colonia San Luis.

## OPERATIVO POLICIAL

# Se debate entre la vida y la muerte policía estatal

El agente resultó herido durante un enfrentamiento con delincuentes en la colonia San Luis, en Hermosillo

JOSÉ VALLEJO

Un elemento de la Policía Estatal de Seguridad Pública se debate entre la vida y la muerte, luego de resultar herido en un enfrentamiento a balazos con delincuentes en la colonia San Luis, donde uno de los agresores también resultó lesionado.

Los hechos se registraron poco después de mediodía, en las calles Lluvia de Estrellas y Caridad, al Oriente de la ciudad.

El oficial Víctor Humberto Castro Amarillas, de 38 años de edad, y otros elementos de la PESP, patrullaban por dicha colonia, cuando de pronto se activó el Código Rojo al reportarse que se realizaban detonaciones de armas de fuego.

Debido a su cercanía, los estatales llegaron prácticamente de inmediato, siendo recibidos a balazos, resultando lesionado Castro Amarillas.

En la patrulla 185 del Departamento de Tránsito Municipal, Castro Amarillas fue llevado al Hospital Ignacio Chávez, del Isss-teson, nosocomio al que



JESÚS BALLESTEROS / EXPRESO

Dos personas fueron detenidas después del ataque.

ingresó con tres impactos de bala en el abdomen que ponen en riesgo su vida.

Lo anterior activó un segundo Código Rojo, por lo que de inmediato elementos de las diferentes corporaciones policiacas y el Ejército Mexicano se acercaron e iniciaron un fuerte operativo, “peinando” calles, callejones y el cerro de la colonia.

Durante el desarrollo del operativo, en el que participó incluso el helicóptero de la Secretaría de Seguridad Pública, se suscitó un segundo enfrentamiento, en el que se logró detener a dos de los agresores que aseguraron llamarse Juan Carlos y Rogelio, de 40 y 50 años de edad.

Al enfrentarse con los

## ARMAS Y DROGAS

● A los detenidos se les logró asegurar una pistola tipo escuadra calibre .380 milímetros, un revólver calibre .38 especial, un fusil de asalto conocido como “Cuerno de Chivo”, así como una bolsa de plástico que guardaba varios envoltorios que contenían dosis de la droga conocida como “cristal”.

elementos policiacos y militares, Rogelio resultó herido, por lo que también fue trasladado a recibir atención médica bajo un gran despliegue policiaco.

## GENERAL PIDE LA SEC CUMPLIR CON PRERREGISTRO

3A

## HERMOSILLO EN ABRIL ABREN ECOPARQUE

1B



## General Abordan expertos retos de México

2A

## GENERAL Crearán AMP para protección del agro

6A

## ESTELAR Festejará J. Lo sus 50 años con una gira mundial

9C

## Pide sindicato contratar 200 trabajadores más en el Ayuntamiento

BENJAMÍN BARRIOS

La falta de personal en algunas áreas del Ayuntamiento de Hermosillo provoca que se aumente la carga laboral para algunos trabajadores, por lo cual se requiere contratar a 200 trabajadores más para evitar tal situación, manifestó Salvador Díaz Olguín.

El dirigente sindical señaló que ante el crecimiento de la ciudad, hay algunas áreas que no se dan abasto, entre ellas Parques y Jardines, Bacheo, Depósito de Vehículos y Panteones.

“Lejos de estar despidiendo gente, necesitamos más personal, estamos necesitando más personas sobre todo en las áreas operativas, nos hacen falta muchos bacheros, hay mucha necesidad, hay muchos parques sucios”, comentó.

Díaz Olguín comentó que en ese sentido, el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Hermosillo mantiene su postura de que no se recorte a personal sindicalizado.

Hasta el momento, añadió, no se ha despedido a personal agremiado a dicho sindicato por esa causa, sólo se revisa el caso de dos empleados que fueron despedidos por inasistencias.

## LLEGA “CHUKUL” SERÁ PAREJA DE “RUTI”

JESÚS BALLESTEROS/EXPRESO



El Centro Ecológico de Sonora (CES) puso ayer en exhibición a “Chukul”, un oso negro de aproximadamente 9 años, procedente del Zoológico de Sahuatoba, ubicado en el Municipio de Durango, Durango, que compartirá el hábitat con la osa negra “Ruti”, que fue entregada hace tres años por Profepa al CES. “Chukul” llegó al CES en noviembre, pero tuvo que pasar un proceso de adaptación. **PASE 1B**

## TEMAS PARA EL CAFÉ MAÑANERO



Un estudio de Price Waterhouse Coopers (PwC), revela que sólo 31% de altos ejecutivos en México esperan que la economía mejore durante este 2019.

El porcentaje demuestra una fuerte caída en la expectativa que se tenía en 2018, cuando 61% de los CEOs de empresas mexicanas esperaban un crecimiento de la economía.

Las causas de incertidumbre consideradas, son la llegada de Morena a la presidencia y el cambio de políticas públicas que aplicará, afirma el estudio de PwC.

MUERTES POR SOBREDOSIS **63,632** hubo durante 2016 en EU a causa de drogas

PORCENTAJE **29%** de esos decesos fueron a causa del fentanilo